

## **Annecy-Chambéry**

## Communiqué de presse

Samedi 07 Décembre 2024

## Soutien aux agriculteur.ices engagé.e.s pour une agriculture paysanne et mis.es en garde à vue suite à une manifestation pacifique

Jeudi 5 décembre, 4 paysans et 1 paysanne (dont 1 savoyard et 1 haut-savoyard) de la Confédération paysanne ont été interpellé.e.s puis mis.es en garde à vue, avec une violence disproportionnée, volontairement provocatrice et inacceptable. Ces paysan.ne.s participaient à une manifestation pacifique contre l'accord de libre-échange UE-Mercosur, avec une banderole "Sauvez les paysans, mangez un trader", devant un banquet à 300 000 euros offert aux agents des multinationales à l'occasion de l'inauguration de la Bourse du Commerce européenne à Paris. Les stands de certaines organisations participantes ont été saccagés par les forces de l'ordre lors de leur intervention violente, et alors que la manifestation non-violente s'achevait et que les manifestants se dispersaient dans le calme.

Si nous soutenons et reconnaissons les revendications agricoles de toute part qui visent à mieux reconnaître la profession, lui garantir un revenu digne et sûr, les Écologistes condamnent le deux poids, deux mesures, venant du pouvoir macroniste qui, d'un côté, laisse faire certains agriculteurs de la FNSEA et des JA dégrader des permanences de parlementaires de l'opposition, alors que de l'autre côté, ce même pouvoir intervient violemment et de manière provocatrice face à une manifestation pacifique de la Confédération paysanne.

Les paysan.ne.s en garde à vue demandaient pacifiquement la fondation d'un commerce international équitable qui protège le revenu des paysans d'ici et d'ailleurs. La nécessité de la sortie des accords de libre-échange (comme celui qui vient d'être signé : UE-Mercosur) est d'ailleurs partagée par une très grande majorité de français et de parlementaires. Les Écologistes saluent la Confédération paysanne et ses membres qui luttent contre les accords de libre-échange et pour une agriculture paysanne, sans OGM, sans ferme-usine, minimisant les pesticides, soucieux de la condition animale, défendant l'accès à la terre pour tous. Cette agriculture qui est plébiscitée par les français.

Ce 7 décembre, 2 paysans, dont un de Savoie et un de Haute-Savoie, sont déférés devant la justice. Les Écologistes demandent leur libération et appellent au rassemblement à 18h ce samedi 7 décembre, place du Palais de Justice à Chambéry pour les soutenir.

Aujourd'hui, dans le monde, 70% de la nourriture est produite par les petites exploitations : ce sont elles qui nourrissent les humain.e.s alors que l'agrobusiness tue le vivant et rend la terre infertile. Aujourd'hui, il faut choisir. Les Écologistes ont choisi.

## Contact presse

Camille CRESPEAU

Pascal SCIABBARRASI

Porte Parole Les Écologistes 73 - Savoie

Porte Parole Les Écologistes 74 - Haute-Savoie

06 40 07 36 86

06 75 19 36 49